

traciones locales. Con razón monseñor Noel, arzobispo de Santo Domingo, ha dicho en un valiente documento público dirigido a los hombres de la Usurpación: «Nunca en este país se habían cometido tales crímenes ni tantos robos políticos como los que han cometido y están cometiendo los funcionarios de la Ocupación Militar de los Estados Unidos».

Eso es lo que lleva a la islita desgraciada del mar Caribe el idealismo de Wilson. Esa obra de saqueo y de muerte realizaba el ingenio idealista en los mares de América mientras se preparaba a representar en Europa su papel de apóstol del Derecho, con estudiadas frases, en que relumbran como usadas lentejuelas la Democracia, la Justicia, la Fraternidad Humana, la Igualdad jurídica de las naciones: y plagiándole a un hispanoamericano, a Simón Bolívar, el proyecto de la Sociedad de Naciones.

#### EL DRAMA

Cuando termina el entremés en que Wilson representa su papel de idealista, de ingenuo, de buen muchacho, de